
Raiffeisen Bank International AG - Hauptversammlung am 13.6.2019 in der Wr. 
Stadthalle 
 
von Bernhard Hummel - http://bernhardhummel.at/investments/ 
 
 
 
 
Ich bin mit dem Auto zugefahren, da ich davon ausging, wie gewohnt in der darunter 
befindlichen Garage kostenlos parken zu können, was sich auch später bestätigte. 
 
Vor der Hauptversammlung gab es Softdrinks, Kaffee, Croissants und div. anderes Gepäck - 
allerdings nur zwei Stück gegen die Marke auf der Stimmkarte, wie es im Raum 
Ostösterreich üblich ist. 
 
 
10:04h Eröffnung der HV durch den Aufsichtsratsvorsitzenden Mag. Erwin Hameseder 
 
Begrüßung der Aktionäre, SchülerInnen diverser Schulen etc. 
 
Formalien 
 
 
Das Jahr wäre sehr gut gewesen und man habe ein historisch gutes Geschäftsergebnis, wie 
sich dem Geschäftsbericht entnehmen ließe. 
 
Man habe zahlreiche Auszeichnungen erhalten. 
 
Es folgte ein ausführlicher Bericht über die Arbeit des Aufsichtsrats im vergangenen Jahr. 
 
 
 
Wort an Vorstand Dr. Johann Strobl 
 
Begrüßung der Aktionäre, Aufsichtsräte, etc 
 
Es sei eine besondere Freude das erfolgreiche Jahr zu präsentieren. Man habe die 
Kapitalquote massiv verbessert, aber auch eines der besten Konzernergebnisse der 
Geschichte. 
 
Man habe das Konzernergebnis um 14% steigern können. Genaue zahlen wie üblich bitte 
übersichtlich dem Geschäftsbericht entnehmen! 
 
Gute Entwicklung der Kundenkredite und Anstieg in fast allen Märkten. 
 
Dividendenvorschlag 0,93% pro Aktie! 

http://bernhardhummel.at/investments/


Das ist eine Erhöhung um 50%! 
 
Non Performing Loan Quote ist auf 3,8% zurückgegangen. 
 
Retail - Geschäft mit Privat u Kleinkunden hat fast 40% Anteil im Gesamt Kreditportfolio in 
Russland. 
 
Aktienkursentwicklung sei weniger erfreulich! 
 
Negative Schlagzeilen bezüglich Sanktionen in Russland hätten den Kurs sehr negativ 
beeinflusst, obwohl das wirtschaftliche Ergebnis gar nicht entsprechend betroffen gewesen 
sei. 
 
Man wolle in Zukunft 15% mehr Privatkunden und vor allem die Digitalisierung vorantreiben, 
da dieses eindeutig von den Kunden verlangt werde. 
 
Fünf Säulen der Digitalisierung in der RBI - man schaffe ein erstklassiges Kundenerlebnis... 
 

● Integration Layer & Open API 
● Agile & Bereichsübergreifende Arbeitsweise 
● Ausgeprägte Fähigkeiten bei Data & Analytics 
● Digitale operational Excellence 
● Effektive Konzernweite Innovation 

 
 
Merlin Plattform - gruppenweite Integration der Systeme 
 
Kunde kann durch die Apps 24 Stunden am Tag von überall aus mit der Bank in Verbindung 
treten. 
 
— 
 
Präsenz: 1674 Aktionäre anwesend! 
 
— 
 
Generaldebatte, Abstimmung 
 
Buffet 
 
--- 
 
Mehr über mich und welche Broker ich verwende um die Einladungen zu erhalten und Gebühren zu 
sparen: http://bernhardhummel.at/investments/ 
 
Auf dieser Seite ist auch bald ein übersichtlicher Blog mit den Berichten geplant. 
Div. Videos zum Thema gibt es auf: http://bernhardhummel.at/investmenttalks 

http://bernhardhummel.at/investments/
http://bernhardhummel.at/investmenttalks


 
Disclaimer: Alles ohne Gewähr auf irgendwas, aber nach bestem Gewissen. Keine 
Anlangeempfehlung, nur Austausch unter Privatanlegern. Ich bin an dem Unternehmen beteiligt. 
 

 

 
 



 
 

 
 
 



 

 
 



 
 
 
 


